
ATA DA V ASSEMBLEIA GERAL da ANEPCP, realizada no Congresso da Sociedade 
Brasileira de Administração Pública – SBAP, dia 06/10/22, na sede da FGV – EAESP.
 

Presentes  na  Assembleia:  1.  Maria  Isabel  Araújo  Rodrigues  –  FJP  (presencial);  2.  
Fernanda Natasha Bravo Cruz - GPP UnB (virtual); 3. Paula Chies Schommer - Udesc 
Esag (virtual);  4 - Edgilson Tavares de Araújo – UFBA (virtual);  5. Gustavo Costa de  
Souza -  PPGAP/UFLA (virtual);  6.  Biancca Scarpeline  de Castro  – UFRRJ  (virtual);  7. 
Maria  Carolina  Martinez Andion  -  Udesc/Esag  (virtual);  8.  Lizandra  Serafim – UFPB 
(virtual); 9. Filipe Souza Corrêa - GPDES/IPPUR/UFRJ (virtual); 10. Doraliza Monteiro – 
UFRB (virtual);  11.  Cibele  Franzese  FGV EAESP (presencial);  12.  Lindijane  de Souza 
Bento Almeida UFRN (virtual).

Pauta: 

1. Aprovação da ata da IV Assembleia Geral
2. Informes da atual Gestão
3. V ENEPCP
4. Novas filiações
5. Assuntos gerais

Primeiro ponto: Aprovação da Ata da IV Assembleia. 

Aprovada por unanimidade. 

Segundo ponto da pauta: Informes da atual Gestão

Maria Isabel informou que a ANEPECP indicou Tânia Fischer (UFBA); Fernando Coelho 
(USP);  e  Lindijane  Almeida  (UFRN)  para  compor  a  lista  que  será  apreciada  pelo 
Conselho Nacional de Educação, para a Câmara de Educação Superior. Indicou ainda 
Felipe Michel (CEE/MG); Renata Bastos (UFRJ);  e Fernanda Natasha Cruz (UnB) para 
compor  a  lista  que  será  apreciada  pelo  Conselho  Nacional  de  Educação,  para 
composição da Câmara de Educação Básica.

A  Diretora  de  Pesquisa,  Carolina  Andilon  informou  sobre  a  rede  de  pesquisa:  foi 
consolidada  uma rede  com professores  que  começou na FJP,  UDESC,  Brasília  com 
Doraliza,  feito  um  georreferenciamento  com  esses  cursos  e  os  cursos  foram 
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caracterizados em termos gerais quanto às suas definições de extensão, pesquisa e 
ensino. Os resultados foram apresentados em um artigo, em um GT coordenado pela 
própria  Carolina  e  por  Gustavo  (Diretor  de  Extensão)  e  foi  encaminhado  para  os 
Cadernos Gestão Pública e Cidadania. 

Discussão sobre curricularização da extensão – várias Universidades interessadas em 
discutir esse tema – FJP e Federal de Lavras se manifestaram sobre a importância da 
discussão. Existem cursos em estágios diferentes desse processo e, com o objetivo de 
discutir melhor o tema for organizado um GT para o Congresso da SBAP. 

Fernanda Natasha informa que o acordo de cooperação com o TSE de 2021 vai ser  
renovado.  A  primeira  etapa  foi  finalizada  para  garantia  de  direitos  políticos  das 
populações  vulnerabilizadas,  novas  formas  de  aproximação  das  redes  sociais  e 
transversalidade e vai ocorrer a publicação do portifólio. 

Houve informes dos Comitês de Gênero e Diversidade – Maria Abreu falou sobre o 
engajamento de professoras e atrizes de diferentes instituições – Instituto Alziras e 
outras  instituições  científicas;  Renata  Bastos  falou  pelo  Comitê  da  Lei  de  Cotas, 
mencionando a preocupação com o que acontecerá com a Lei no próximo governo, 
mas informando que a mobilização foi muito boa.

Raquel, diretora de comunicação deu informes sobre o site: o site mudou, mas sempre 
podemos ainda aprimorar. Não houve aumento de custo, apenas precisamos pagar um 
valor  para  back  up e  para  colocar  o  site no  ar.  Precisávamos  colocar  um  “E”  de 
extensão, então precisávamos também de um novo domínio. A perspectiva é que o 
próximo ENEPCP esteja na nossa plataforma – ainda não está pronto. Mas como é a 
mesma empresa que nos apoia e será bem parecido. 

Edigilson,  da  UFBA,  apresentou  sugestões:  ter  um  link  para  uma  midiateca  para 
materiais de vídeo, podcast, fazer categorizações por tema; incluir Notas que fomos 
signatários e que produzimos também. Parabéns, está muito bonito e acessível. 

Lindijane,  da  UFRN,  parabenizou  Raquel  por  conseguir  essa  mudança  e  Gustavo, 
diretor  de  Extensão,  parabenizou  também e  informou que  o  canal  da  ANEPCP do 
youtube está chegando a 2 mil inscritos já e poderia entrar na midiateca.

Maria Isabel deu um informe sobre o Prêmio Augusto Tavares: Foram 51 artigos para 
100 periódicos,  encerrando uma pendência deixada pelo IV  ENEPCEP,  ocorrido em 
2021. 

Terceiro ponto de pauta: V ENEPCEP

Primeira questão: qual seria o tema do Encontro?

Edgilson, da UFBA, trouxe a ideia de profissionalização como identitária do campo e de 
profissionais  do  campo;  adicionou  ainda  a  competência  tecnopolítica  que  não 
separamos, para evidenciar e também a questão das diversidades.
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Maria Abreu, da UFRJ, mencionou que nosso campo agrega e que esse olhar de tratar 
a política como algo que precisa ter um olhar diretivo, não só normativo. Defendeu 
nosso campo é o que coloca isso de melhor forma. Sugeriu, por isso, colocar burocracia 
e política no título. Continuou dizendo que nosso evento é Estado, sociedade e serviço 
público e tudo o que lhe importa: direito, economia, escuta participativa.

Vários  nomes  foram  sendo  sugeridos  no  chat  do  zoom.  Decidiu-se  pelo  nome: 
“Formação e ação no Campo de Públicas: identidade, diversidade e tecnopolítica da 
democracia republicana”. 

Foram ainda discutidas as questões de realizar um Consórcio de pós-graduação como 
um pré-evento e sobre a manutenção ou não do prêmio. Entendeu-se que a realização 
de um pré-evento deixaria o Encontro muito longo e que o prêmio foi importante para 
atrair participantes e, por isso, deveria ser mantido.

Aprovou-se que o evento será realizado em Belo Horizonte, Minas Gerais – seguindo a 
tradição  de  realizar-se  na  sede  do  Presidente  da  Associação  -   nos  dias  04  a 
06/09/2023. 

Aprovou-se  também a sugestão  de  Sandra  Gomes,  da  UFRN,  de  deixar  os  demais 
assuntos referentes ao Encontro, para a Comissão que vai organizar o Encontro, para 
que se possa avançar com a reunião. 

Quarto ponto de pauta: novas filiações

Foi aprovada a filiação do Mestrado Profissional  de Gestão e Estratégia (MPGE) da 
UFRRJ; 

Foi colocado em discussão o pedido de isenção da ETEC CEPAM. Argumentou-se que é 
uma prática contrária ao Estatuto da ANEPCP – o que seria, então, proibido – além de 
criar precedentes para outras instituições. Ademais, avaliou-se que nossa Associação 
depende desse recurso e que diante dessa impossibilidade,  pode-se conceder mais 
prazo para pagamento ou sugerir que a instituição faça uma “vaquinha” para arrecadar 
esse recurso. 

Quinto ponto de pauta: assuntos gerais

Doraliza, da Universidade do Recôncavo Baiano, trouxe a questão de quais cursos vão 
participar do ENADE em 2022 e quais  são as estratégias de participação que estão 
sendo criadas. 
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Maria Isabel informou que a Profa. Janice, da UDESC, está fazendo parte da comissão 
do ENADE este ano e pode ser contactada para sabermos se ela pode revelar algo,  
considerando a proximidade da prova já. Sandra Gomes, da UFRN, informou que há 
um professor do GPP, da UFRN, na comissão ENADE em BSB também.

Fernanda Natasha, da UNB, informou que Cursos de GPP da UNB não foram inscritos, 
mas no RN foram e que por isso precisamos ter uma articulação para apresentar para  
o campo de públicas para o INEP. 

Renata  Bastos  –  informou que já  foi  avaliadora  até  por  demanda da Associação e 
acredita que há algumas questões nesse instrumento que precisam ser revistas e se 
colocou à disposição.  Edigilson, em complemento, informou que esse ano não tivemos 
a  oportunidade  de  indicação  das  pessoas  para  a  Comissão  Assessora  do ENADE e 
sugeriu uma reunião com os professores da Comissão. 

Tendo sido este o último ponto de pauta, a reunião foi encerrada.

A ata foi redigida por mim, Cibele Franzese, Diretora Adjunta e segue firmada também 
pela presidente da Associação, Maria Isabel Araújo Rodrigues. 

São Paulo, 06 de Outubro de 2022.

_______________________________
Cibele Franzese
Diretora Adjunta – Secretária da Assembleia
ANEPCP

_______________________________
Maria Isabel Araújo Rodrigues
Diretora Presidente
ANEPCP
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